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１ はじめに

裁判所書記官や家庭裁判所調査官に任官するため

に入所する裁判所職員総合研修所、略して「総研」。

青年協では、総研における研修や総研生の生活の実

態を把握すべく、昨年１０月に総研生アンケートを、

１１月に総研生との座談会を実施しました。本稿で

は、アンケートや座談会から明らかになった問題点

とそれを踏まえた最高裁交渉の結果を報告するとと

もに、得られた教訓について考えます！

２ 浮かび上がったパソコン問題

実務修習中に総研から２台のパソコン（インター

ネット接続用のものと調書起案用のもの）が貸与さ

れるものの、調書起案用のパソコンは一人１台貸与

されない庁も多く、ほとんどパソコンが利用されて

いないという実態が明らかになりました。

３ 最高裁との交渉の結果、大きく前進！

パソコン問題について改善を求めて最高裁と交

渉したところ、２０２４年度からは一人１台のパソ

コンを貸与し、その１台でポータル等への接続及び

調書起案をできるようにするとの改善を得ることが

できました。

さらに、これまでパソコンが貸与されていな

かった調査官養成課程生においても、一人１台のパ

ソコンを使用できるよう準備を進めるとの改善まで

実現しました。

４ 声を上げよう

総研生たちから上がった声を最高裁交渉でぶつ

けた結果、前記の２つの改善を実現することができ

ました。

筆者もかつて総研生でしたが、「研修生だから多

少の不便は仕方ない」、「若いうちは苦労するのが

当たり前」、どこかでそうした意識があったように

思います。しかし、そんなふうに「わきまえ」ては

ダメなんですよね。理不尽や不合理に対してはきち

んと抗議し、遠慮なく不平不満を表明する。そのこ

とが、研修の質を向上させたり、寮生活を改善する

ことにつながるのだと、強く実感しました。

５ おわりに

総研生をめぐる問題については、将来の裁判所

の屋台骨を支える人たちの養成にかかわることでも

あり、当局の関心も高いように感じます。課題はま

だまだ山積していますので、青年協は引き続き最高

裁と粘り強く交渉していきます。解決・改善すべき

点があれば、ぜひ青年協にご相談ください。

（中部地区担当 武石涼平）

総研生座談会後、
みんなでご飯
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東京地連BBQレク 裁判所職員格付けチェックとは！？

11月25日、東京地連ではお台場近くの都立潮風公園で新採歓迎のBBQ

レクを実施しました。東京、千葉、長野、栃木から計17名の参加がありま

した。組合に未加入の新採の方も2人参加され、レクをうけて組合に加入

となりました。今回のBBQレクの一番の目玉企画として、某有名TV番組を

模した形式の『裁判所職員格付けチェック』という企画を行いました。お

題はビール 、コーラ、ポテトチップス 、重量、お肉 など全5種。

結果としては、全てのチームが「映す価値無し」を避ける事ができました。

裁判所職員として、威厳を保てたように思えます。また、BBQと並行して

モルック（フィンランド版のボーリングの様なもの）をやりました。その

ため、今年の全国統一レクのボーリング部門の調整も済ませる事ができま

した。きっと、勝利の女神は東京地連に微笑むでしょう。

（東京地区担当 前島一仁）

昨年12月16日に近畿地連主催の青年レクを行いました！ここ

で少しでもレクの内容を共有出来たらと思います！

■ボルダリング体験（午前中）

運動に苦手意識を持っていたけど、いざ登ってみたら意外と

登れたという方や、休憩中に談笑したりなど、皆でボルダリン

グを楽しみつつ組合員同士の交流もできました！

■勉強会（午後）

人事評価制度と人事評価が給与にどう影響するのかについて

の講義を行いました。職場では聞きにくいことでも組合を通じ

て学べる機会を作ることができました。

■ボードゲーム大会（午後）

特にitoやSpicyというゲームで盛り上がりました。そして、

各班で1番印象に残った人に景品をプレゼントしました♪

■全体を通して

以上のように、ハードなスケジュールでしたが、参加者の皆

さんには終始楽しんでもらえて大成功でした！また参加者の中

には、このレクがきっかけでボルダリングにハマったり、想像

以上にボードゲームが面白かったと感想を述べてくれる方がい

ました！

組合のレクに参加してみると想像以上に楽しめたり、新たな気

づきや趣味が出来るかもしれません！まだ参加したことない

よって方も是非今後は参加を検討してみてください！。

近畿地連青年レク ボルダリング＆ボードゲーム大会！！

（近畿地区担当 粟子浩暉）
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